

## Sondage:

### pour ou contre les droits politiques aux immigrants?

On parle de plus en plus de l'éventualité d'accorder les droits politiques aux travailleurs migrants dans les pays de la C.E.E.

Il s'agit là d'une revendication de la Confédération Européenne des Syndicats.

L'OGB-L revendique ces droits et demande qu'ils soient accordés à brève échéance au moins au niveau des chambres professionnelles et des communes.

Vu que le Grand-Duché de Luxembourg a le plus grand pourcentage de travailleurs immigrants, par rapport aux autres partenaires de la CEE, le secrétariat de l'OGB-L pour les travailleurs immigrants a effectué un sondage pour voir ce qu'en pensent les luxembourgeois ainsi que les immigrants.

Le résultat est certainement encourageant pour les syndicalistes mais surtout pour les immigrants. En effet, 67,7% des luxembourgeois sont pour, 32,2% contre et 0,1% sans opinion.

Le questionnaire adressé aux luxembourgeois portait sur:

- le droit de vote actif et passif en général
- le droit actif et passif seulement au niveau communal et, seulement le droit actif en général

41,9% se déclarent pour les droits actifs et passifs en général

35,5% pour les droits actifs et passifs au niveau communal

22,6% seulement pour les droits actifs.

Les immigrants comme il fallait s'y attendre ont répondu positivement.

71,7% sont d'avis qu'ils devraient avoir les droits politiques actifs et passifs,

13,2% seulement les droits actifs

15,1% seulement les droits politiques au niveau communal.

D'autre part, 62,2% sont disposés à renoncer aux droits politiques dans leur pays d'origine

pour les avoir au Luxembourg, alors que 32% ne sont pas d'accord avec cette renonciation et 5,8% sont sans opinion.

Voilà donc un sondage qui, par son résultat de-

vrait pousser les responsables politiques à aborder enfin ce problème qui touche une grande partie de notre population active. VDM

in: OGB-L actualités No 2/1980